

## Obra próxima a publicarse

### "El primer pensamiento"

por F. Azzati

Se venderá en todas las librerías

## LAURGRAFF

Calle de la Paz, número 5 (frente a «El Águila»)

Fotografía Eléctrica Automática  
12 retratos 60 céntimos.  
12 id. para kilométrico, una peseta  
== ES EL MEJOR RETRATO ==

## Hombres

faltos de energías, nervios-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, peores, estudios, etc. viejos sin años, recobrarán las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropean el organismo y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. El VIGOR SEXUAL KOCH se vende en Valencia: botica San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Para fijar el grado de impotencia pídesse gratis el Gráfico Sexual a la Clínica, San Vicente, 102, 1.º

## Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

## SÍFILIS

Se cura sin inyecciones, pronto y radicalmente con

### AVARION

Gamir, San Fernando, 34; Moscardó, San Salvador, 13; Contat y C.º, Mercado, 72. PRECIO DE LA CAJA, 5 PESETAS

## Forjadores y caldereros en hierro

Hacen falta buenos ayudantes en los TALLERES GOMEZ.—GRAO

## La condena del coronel Sr. Labrador

## Absurdo . . . . . y sacrilegio

Hemos sostenido y demostrado, apoyándonos en el espíritu de tolerancia del siglo y en la Constitución y hasta en el sentido común, que el procesamiento del coronel de artillería de la Armada D. Juan Labrador es un absurdo, un atropello al sagrado de la conciencia: por negarse a asistir a la misa llamada del Espíritu Santo, quien previamente declaró no profesar la religión católica, se le ha llevado a un Consejo de guerra.

Este anacronismo, este caso de intranquilidad clerical, que sólo puede darse en España, debe ser resuelto de plano por el Gobierno, en términos que jamás vuelva a producirse.

Pero al absurdo del procesamiento se une el sacrilegio, según demuestra cumplidamente un culto publicista, impuesto en teología, en derecho canónico y en disciplina eclesiástica: el Sr. Pey y Ordeix, del cual es el siguiente irrefutable artículo.

He aquí como trata el asunto el Sr. Pey y Ordeix:

«Dicen los cánones: Hay tres clases de sacrilegio: de personas, de lugares ó de actos sagrados, según que se violó el acto sacramental, el local, ó las personas consagradas.

La misa es el acto supremo del culto católico. No puede celebrarse a presencia de ninguno que no sea cristiano ó que esté excomulgado.

La razón teológica de este sacrilegio, está en que, para el incrédulo, cada ceremonia es una ridiculez, cada signo sagrado un signo burloso; y cada pensamiento suyo una blasfemia, un desprecio y un insulto.

Tan terminantes son los cánones de la Iglesia en esta prohibición, que prohíben comenzar la misa mientras esté en el templo el infiel; y si acaso, penetrase durante el misterio, ó durante la misa se descubriese su presencia, inmediatamente debe suspenderse el oficio, bajo pena de hacerse el sacerdote (y el pueblo todo) cómplice del sacrilegio, y por el mismo hecho, queda sometido a excomunión; y si persiste, se hace irregular; y si no respeta la irregularidad, se hace disimulado; y apostata; y con él todos los que le sigan, sean quienes fueren, a tenor de las bulas pontificias y de los concilios, a saber: sean cardenales, príncipes, obispos ó soberanos, priores ó abades.

¿No es cierto esto, señor obispo de Madrid?

¿No es cierto, señor Vicario general castrense?

¿No es cierto, señor Nuncio del Papa?

¿No es cierto, señor doctoral del cabildo?

¿No es cierto, señor provisor?

¿No es cierto, señores capellanes castrenses?

¿No es cierto, señores jesuitas?

¿No es cierto, señores de El Siglo Futuro y de El Correo Español?

¿No es cierto, señor ministro de Gracia y Justicia, jefe nato civil del Estado católico?

Y si esto es cierto no lo es menos que todos vosotros cobráis del pueblo católico español, por haberle jurado defender la ortodoxia de la Iglesia y el honor de sus cánones; y esa Defensa Social recibe subvenciones para auxiliar y suplir las deficiencias que el celo pastoral no acertase a llenar.

Ahí tenéis, pues, la denuncia del caso. El infiel que intenta asistir a la misa, según los cánones, se hace reo del crimen canónico de sacrilegio.

El sacerdote que celebra la misa a sabiendas, a presencia de un infiel, es reo de sacrilegio; y por la Disciplina eclesiástica nacional está obligado, bajo penas severísimas, a requerir al infiel para que salga del templo; y a las autoridades a que lo saquen de la Iglesia a viva fuerza; y si la autoridad se negase incurrir en responsabilidad civil y canónica, como si el clérigo se niega a requerirlos.

Y también incurrir en la más grave responsabilidad proporcional a su jerarquía, los prelatos y autoridades superiores encargadas de castigar las faltas canónicas de unos y de otros.

El caso del coronel Labrador, para el orden militar será lo que sea. Para el orden canónico, es cumplimiento de un precepto eclesiástico, el cual, por su parte, está sancionado por la Constitución.

Invitamos, si no, los términos. Supongamos que el coronel, siendo hereje notorio y conocido del capellán, se empeña en oír públicamente misa, y al salir al altar, el capellán advierte su presencia y le ordena salir del local.

Si no sale, incurrir en el delito de alteración del culto, y como tal ha de ser procesado.

Mas el sacerdote, que no puede celebrar, requiere al superior militar del coronel, en nombre del Concordato, el auxilio necesario para arrojarlo del local.

Si el jefe se niega a ello, incurrir en responsabilidad de denegación de socorro por la parte civil, y de fantor de herejes por la parte canónica.

Esto es, en puridad, el hecho católico; el coronel, que en uso del derecho a elegir profesión, profesó la milicia, y en uso del derecho de religión, no es católico, y con sumisión al Código penal y a los cánones de la Iglesia, no quiere alterar el culto ni violar la misa, por este hecho católico especial, es condenado por los tribunales.

¿Qué hacéis, jesuitas, obispos y nuncios?

La jurisprudencia que este caso abre es la siguiente:

Los herejes, impíos, judíos, moros y excomulgados de todas las, podrán en adelante asistir a los sacramentos de la Iglesia, y serán obligados a asistir a ellos cuando fuesen militares.

¿Son estos los cánones?

Ea, señor obispo de Madrid académico de la de Ciencias morales y políticas: ¿qué piensa hacer S. E. en este caso?

Si no toma cartas en el asunto en defensa de los cánones, las tomará El Motín, citando los cánones tras pasados y las penas contra los prelatos morosos en defenderlos.

Ea, jesuitas: ahí tenéis el JESU en peligro: el «Jesús de la Hostia», que decis ser el auténtico. Se trata del honor de Jesús sacramentalmente.

¿Vais a consentir que se le forme un cortejo de excomulgados y de impíos? ¿Es que os proponéis llegar al caso de llenar con incrédulos y por la fuerza de las bayonetas, las iglesias abandonadas por vuestros devotos?

En tal caso, decidido claro. No venís a consagrar, sino a sacrilegar. Porque a las misas ante excomulgados, vuestros cánones las llaman profanaciones.

La argumentación, la dialéctica del señor Pey y Ordeix son tan aplastantes, que sólo cabe retar a los reaccionarios, exclamando: «¡Hala, a refutar eso!»

No lo harán, ni lo intentarán siquiera; porque—como dice muy oportunamente El País—los fariseos, los clericales, los neos, los integristas, los reaccionarios españoles suelen ir no sólo contra la libertad, sino contra el dogma; no ya contra el espíritu de la civilización, sino contra la esencia del cristianismo, religión que explota, sin sentirlo y aun sin conocerlo.

Esa caterva logró de los gobernantes, que se mantuviera después de las constituciones de 1869 y de 1876, la antiqualla de la tal misa en los Consejos de Guerra, sin oír de ver los que tal conseguían, que cometían, sobre una infracción constitucional, una sandez y un sacrilegio.

¡Un sacrilegio! Para los impíos y los herejes que protestamos contra el procesamiento y reclamamos el indulto, ¡nadá!

Para los que buscan la condena, se oponen al indulto y pagan por conservar la misa, del Espíritu Santo en el Código de la Armada, ¡mucho! Y, sin embargo, esa gente, esa mala gente, la turbanilla de parásitos del marqués de Comillas, los integristas, mestizos, fraileros, clericales imponen a la fuerza el sacrilegio. ¿Hay nada más absurdo? ¿Puede darse una prueba más grande y más convincente de que son unos fariseos?

Pues a pesar de cuanto ha escrito la Prensa liberal en contra de semejante atentado a la razón y a la justicia, a pesar de lo dicho por Pey y Ordeix, que no admite réplica, el coronel Sr. Labrador acaba de ser condenado a seis meses y un día de prisión mayor, suspendiéndosele de empleo y sueldo mientras dure la condena.

Protestamos contra ese fallo, como liberales y como ciudadanos de un país que tiene una Constitución, Código fundamental del Estado, contra la que nada pueden leyes adjetivas, ni fueros, ni reglamentos. Podrá estimarse legal el fallo, pero lo menos que puede pedirse para no aparecer ridículos é intrasigentes ante Europa es el indulto del Sr. Labrador, y al propio tiempo que sin aguardar a que se reunan las Cortes se abrogue por decreto la llamada misa del Espíritu Santo.

¿No existe un proyecto de ley presentado al Congreso por D. Amalio Jimeno, en el que se pide la abrogación de la tal misa? Pues del mismo modo que el Gobierno, por decreto, ha puesto en vigor la Mancomunidad provincial, dese una satisfacción a la España culta y liberal publicando ese decreto que, por decoro, debe apresurarse el Sr. Dato a poner a la firma del jefe del Estado.

Es hora ya de acabar con misas y con otras antiquallas del tiempo de Fernán-do VII.

## Un gravísimo conflicto

### Carlet invadido por la guardia civil.—Las caciquerías de Lázaro provocan la ira popular.—Los republicanos luchan heroicamente por la honradez del sufragio.—Siete concejales esquirols abofeteados por los ciudadanos de Carlet.—¡Señor Gobernador!

Escibimos estas líneas no para excitar aún más las pasiones: Carlet no es indignación contra el caciquismo en estos momentos. No queremos contribuir a una catástrofe, pero queremos, antes de que se produzca, señalar con el dedo a los autores, para que sobre ellos caiga la execración de todos los ciudadanos honrados.

A Carlet se le coloca violentamente fuera de la ley: se le injuria su derecho, se patea la ciudadanía, se lanza a los hombres por el camino de la subversión; y esto lo hacen las autoridades, los encargados de velar por la pureza del sufragio.

El partido republicano de Carlet, a cuyo frente figura el prestigioso y honorable D. José Palafox, ha tiempo que marcha de victoria en victoria; tanto, que de catorce concejales de que se compone el Ayuntamiento, los republicanos son once, y los votos que el partido republicano sobran en la última elección fueron en mayor número casi que los obtenidos por los reaccionarios.

Sacó triunfantes el partido republicano en estas últimas elecciones siete candidatos: los señores Hervás, Navaquillo, Bonet, Perelló, Reuart, Monfort y García Mendonza. Con los siete que restaban del Ayuntamiento anterior, esto había de constituirse en 1.º de Enero republicano.

Pero el Sr. Lázaro, ese pobre señor, a quien corrió el necesario mostrar a la opinión como el representante de una política indigna de estos tiempos, se ha propuesto mandar en Carlet también.

No le basta con ser el amo de su casa y de su voto, sino que ha de ser, porque le da la gana, dueño del hogar ajeno y arbitro ó tirano de la voluntad de los demás.

Y esto va a acabarse, señor Lázaro, y ya a acabar de mal modo, porque, a se respecta a nuestros correligionarios de Carlet ó a los que indignos de Valencia a faltarle a usted al respecto.

El cuerpo electoral ha votado a los republicanos y como no hay ley que les impida tomar posesión de sus cargos, ni el Gobernador ni usted ni nadie deben intervenir en lo que es soberana facultad de un pueblo. Queremos que sea a las buenas. Hacemos votos por que así sea, por que se imponga el buen sentido en el Gobierno municipal. No queremos que se repitan los sucesos de Cullera, una hermosa ciudad en que reinaba la paz y el maldito caciquismo la ha vestido de luto para mucho tiempo.

Con el propósito de que el voto popular no prevaleciera, Lázaro ha hecho suspender a los siete concejales electos y en su lugar ha nombrado a siete esquirols, los señores Lorente, Roca, Espi, Hernández, Ferrer, Martín y París. Es el colmo de la despresión. Es una vergüenza. Pero no sólo eso, sino que hay un Lázaro capaz de cometer un tan enorme atentado a la ley, sino que haya también siete vecinos de Carlet dispuestos a prestarse a una semejante maniobra.

El Ayuntamiento debía constituirse en 1.º de Enero: estamos a 4 y aun no ha podido hacerlo. La indignación que reina en Carlet no es para deserta. Es toda la población la que protesta: hombres y mujeres.

Es tan escandaloso lo que pretende Lázaro que sólo se concibe tamaña pretensión en un hombre como él. ¿Qué le importa que en Carlet pueda correr la sangre? ¿Qué le importa que las masas arrebatadas ante una infamia como la que se perpetra pierdan el juicio y cometan violentamente a los instrumentos del caciquismo?

Ha faltado ya muy poco para que esto ocurriera y están los ánimos tan sobreexcitados que tenemos un triste epílogo.

Los esquirols no han podido tomar posesión todavía; para ampararlos contra la justicia municipal del vecindario se han enviado 4 guardias civiles. Se les hizo salir hace algunas noches; a las once, desde Valencia. La fuerza está a la disposición de Lázaro. El Sr. Centaño, que parecía dis-

## Habilillas del día

Uno de los que llenan La Voz dice que el otro día sintió «el chisporroteo trágico» de la «llamita de vela que se hunde en la ola».

¿Por qué esos chisporroteos y esas llamadas y esas velas y esas olas? Porque hay quien muere de frío.

Y el hombre culpa de ello al maldito progreso.

Por lo visto en tiempos de Torquemada todo el año era verano.

El de la llamita de vela dice que hay que «buscar el remedio donde existe».

Conformes. Todo aquel desventurado que sufra del invierno la ineluctable, métese en la sumtosa residencia de cualquier amantísimo prelado.

Los conservadores de Carlet, por no aguantar la paliza imaginaria ó figurada de las pasadas elecciones, han sido nombrados concejales interinos. Con lo cual acaosa consiguen que el palo sea efectivo; ó en propiedad, vamos.

—Ahora soy—decía ayer con orgullo Sanchis Peretegás—teniente del Cabildo, teniente de alcalde y general de la Cruz Roja. Tengo, por lo tanto, tres varas.

Debe, pues, pasar a banderillas.

Pero Grullo.

## CÍRCULO REFORMISTA

El próximo domingo 11 del actual, y a la una de la tarde, se celebrará en el local de ese Círculo el banquete acordado por la junta general para conmemorar la constitución definitiva del mismo.

Los socios que deseen inscribirse para asistir a dicho banquete, podrán hacerlo hasta el viernes próximo, a las ocho de la noche, en el local del Círculo.

El presidente, Juan Barluat.

## Los atropellos de la Comisión provincial

Para que nuestros lectores puedan formar concepto de las infames iniquidades que por orden de Lázaro se han consumado en varios pueblos, reproducimos a continuación una carta que nuestro correspondiente en Almusafes nos ha remitido.

Dice así: «Gran indignación han producido en este liberal pueblo los fallos de la Comisión provincial, incapacitando a dos concejales liberales para impedir que pudieran constituir éstos el Ayuntamiento».

Uno de los concejales liberales llamado D. Enrique Grau, persona que goza de generales simpatías, fué incapacitado por ser, según los reclamantes, dueño de la fábrica de fluido eléctrico y tener por ello interés en el contrato del alumbrado público, extremo que quedó desvirtuado documental-mente.

Al otro concejal incapacitado, que fué proclamado en el bienio anterior, se le formó expediente sin ser oído, novedad introducida en estos tiempos conservadores; así es que ignora por qué motivo se le incapacita.

El día 1.º del corriente se constituyó el Ayuntamiento, formulándose varias protestas en el acto de constitución.

Al procederse a la votación de cargos, votaron cuatro conservadores y cuatro liberales, intentando votar el concejal incapacitado D. Enrique Grau, por cuanto su incapacidad no le impedía el ejercicio del cargo, oponiéndose el concejal que presidia.

El Sr. Grau alegó que se leyera el acuerdo de la Comisión provincial referente a su incapacidad, lo que se efectuó, y acto continuo pidió que se leyeran los artículos 11 y 12 del real decreto de 24 de Marzo del año 1891 a que hacía referencia el acuerdo indicado, cuyos artículos disponen que si durante el ejercicio del cargo de concejal tuviera que incapacitarse, se formará expediente, se oirá al interesado, informará la Comisión provincial y acordará el Gobernador; pero el acuerdo no será ejecutivo si recurriera en alzada el concejal.

No obstante, se le impidió votar y resultó empate entre un conservador y un liberal para el cargo de alcalde; repetida la votación dio el mismo resultado, y se procedió al sorteo.

Este se verificó colocando dos bolas en un saquito muy pequeño, las cuales sujetó con la mano izquierda un hombre de orden, y como él mismo sacó la de la suerte, ¡claro! no se equivocó.

De modo que el escandaloso fué el acuerdo de la Comisión provincial, más escandaloso ha sido lo realizado por los conservadores de ésta.

Las protestas formuladas en el acto han sido: la primera, por haberse opuesto a que votara el concejal liberal D. Enrique Grau, y la segunda por el del sorteo.

De ambas cosas se recurrió pidiendo la nulidad de la constitución del Ayuntamiento, y además se elevó querrela criminal al Juzgado instructor del distrito.

A mencionar a los concejales conservadores he dicho que eran cuatro, confundiendo entre ellos a uno que pertenece al partido reformista, y eso que no quiere el jefe comunitario de los derechos y pretendo matar el caciquismo.

Sin embargo, las calladas de los conservadores no le impiden separarse de ellos.

Además, está pendiente un desahucio de tierras por el jefe local del reformismo contra un republicano por negarse éste a votar a un conservador.

¿Se han percatado bien nuestros lectores de lo que ocurre en Almusafes?

Pues otro tanto podemos decir de Aludía de Carlet, Enguera, Cheste, Gandía, Bétera, Chera, Beniarjof, Carlet, Alquería de la Condesa, etc., etc.

Esto puede decirse que es el desencanto de los bastardos apellidos y las pasiones insanas; pero nosotros aseguramos que no es tanto el desengaño y la razón atropellada que todas estas infamias tendrán su correspondiente merecido.

Y por hoy, no podemos ser más explícitos.

La gran Asamblea anticaciquista contra las infamias de los conservadores de la Comisión, se celebrará mañana, a las cuatro, en la Casa de la Democracia.

Nos consta que serán muchísimos los pueblos que a ella acudirán, pues en toda la provincia es unánime el entusiasmo que existe por tan importante acto.

En este, se tomarán acuerdos de gran trascendencia, que han de influir grandemente en favor de los pueblos atropellados por la comisión.

Liberales: el acto de mañana significa la protesta de la honradez contra la infamia, del derecho contra la ilegalidad.

No dejéis uno sólo de asistir, pues del mismo depende la vindicación de las ofensas recibidas de la despresiva chusma conservadora.

## Asociación de la Prensa

Como en años anteriores, los socios de la Asociación de la Prensa Valenciana, se reunieron ayer en fraternal banquete para celebrar la entrada del nuevo año.

El acto se verificó en el acreditado restaurant Miramar, y al mismo fueron invitados el Sr. Gobernador, Sr. Centaño; el Alcalde, Sr. Maseras; el presidente de la Diputación, Sr. Izquierdo; el ex primer teniente de alcalde, Sr. Banquells y el distinguido literato y periodista, redactor del Heraldo de Madrid, D. Vicente Almela.

Ocuparon la presidencia las autoridades invitadas, el Sr. Banquells y el presidente de la Asociación, Sr. Clemente Lamuela, siendo servida la comida con verdadero esmero y gran esplendor por el dueño de Miramar, D. Juan Clemente.

He aquí el menú: Entremeses variados.—Ostras verdes de Marenes.—Sopa a la Bouillaisse.—Vol-au-vent de pollo a la Périgord.—Lengado, salsa marisaca.—Filete asado, patatas soufflé.

Harado: Turrón de Alicante.—Quesos y frutas del tiempo.

Vinos: Campo Romero clarete.—Valdepeñas blanco.—Champagne.

Café, tabacos y licores.

Las autoridades citadas regalaron los habanos.

No hubo brindis por prescripción. El Gobernador pronunció breves palabras al Sr. Centaño, significando, en nombre propio y en el de las demás autoridades, su reconocimiento a los periodistas valencianos por su delicada atención.

El Sr. Clemente Lamuela, en tono familiar, agradeció las frases del Gobernador, y con el asentimiento de todos los presentes propuso se dirigiera un telefonema de cariñoso saludo al presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, D. Miguel

Moya, haciéndolo extensivo a los periodistas madrileños.

También rogó a los asociados asistieran al estreno de la comedia «El viejo solter», que se verificará hoy en el teatro El Javá, obra de la cual es autor el culto literato valenciano D. Vicente Almela, a quien dedicó justos y cumplidos elogios.

Así ofrecieron hacerlo los periodistas y las autoridades, que felicitaron efusivamente al Sr. Almela, quien, con palabras de sincera modestia, agradeció a sus compañeros y a las demás personas que asistieron al banquete tan elocuentes muestras de afecto.

Terminada la comida, el acaudalado señor Algarra hizo un grupo fotográfico en la parte exterior del establecimiento.

## El sexteto «Eslava» en San Miguel de los Reyes

Los notables profesores que constituyen el sexteto «Eslava», siguiendo sus nobles y generosos propósitos, darán mañana el siguiente concierto en el penal de San Miguel:

1.º «Himno a Valencia», Serrano.—2.º «Era» (selección), Lehar.—3.º «Danza Hebraica», Estela.—4.º «La reina mora», Serrano.—5.º «Aida» (selección), Verdi.—6.º «Entrada de la murta», Giner.

Nuestra más viva felicitación a tan dignos músicos que de modo tan desinteresado llevan los consuelos del divino arte a los que sufren las sombras del cautiverio.

## Manifestación de duelo por García Berlanga

No nos hemos equivocado, no podíamos equivocarnos al afirmar que al entender de D. Fidel García Berlanga acudirían miles de viticultores, los pueblos del distrito de Requena Ayora casi en masa.

Así ocurrió ayer; la manifestación de duelo fué enorme; parecía como que los vecinos de aquellos pueblos, los habitantes de aquellas villas, cuya principal y casi única riqueza es el vino, querían demostrar con su presencia y concurso a tan triste acto, que pagaban una parte de lo que su diputado ó concejal Fidel García Berlanga había hecho por ellos.

Era justo, justísimo el homenaje, a fuer de amigos particulares y de contrarios en cuestión de principios, pero que por encima de odios y pasiones, sito el pecho y serena la cabeza, hemos de declarar así.

Quien en vida, durante una vida de lucha continuada, de defensa constante de una riqueza nacional y de labor incansable por conseguir el bienestar de nuestro Parlamento lo llevarán, mejoras y ventajas, bien merece que sea conocido, divulgado y agradecida su labor, bien merece el homenaje.

Para García Berlanga no hubo ley ni dictamen dentro y fuera del Congreso en que directa ó indirectamente no interviniese mejorando las posiciones como convenían a su distrito.

La ley de pasas para elevar los derechos de las pasas extranjeras, evitando así el perjuicio que ocasionaban a nuestros vinos; la ley de alcoholes bajando el impuesto de más de 100 pesetas a 25; la ley de desgravación de vinos quitando el derecho de consumo que se pagaba en las capitales y en otras ciudades; la ley de alcoholes que el Parlamento le llevaron, mejoras y ventajas, bien merece que sea conocido, divulgado y agradecida su labor, bien merece el homenaje.

Para García Berlanga no hubo ley ni dictamen dentro y fuera del Congreso en que directa ó indirectamente no interviniese mejorando las posiciones como convenían a su distrito.

La ley de pasas para elevar los derechos de las pasas extranjeras, evitando así el perjuicio que ocasionaban a nuestros vinos; la ley de alcoholes bajando el impuesto de más de 100 pesetas a 25; la ley de desgravación de vinos quitando el derecho de consumo que se pagaba en las capitales y en otras ciudades; la ley de alcoholes que el Parlamento le llevaron, mejoras y ventajas, bien merece que sea conocido, divulgado y agradecida su labor, bien merece el homenaje.

Para García Berlanga no hubo ley ni dictamen dentro y fuera del Congreso en que directa ó indirectamente no interviniese mejorando las posiciones como convenían a su distrito.

La ley de pasas para elevar los derechos de las pasas extranjeras, evitando así el perjuicio que ocasionaban a nuestros vinos; la ley de alcoholes bajando el impuesto de más de 100 pesetas a 25; la ley de desgravación de vinos quitando el derecho de consumo que se pagaba en las capitales y en otras ciudades; la ley de alcoholes que el Parlamento le llevaron, mejoras y ventajas, bien merece que sea conocido, divulgado y agradecida su labor, bien merece el homenaje.

Para García Berlanga no hubo ley ni dictamen dentro y fuera del Congreso en que directa ó indirectamente no interviniese mejorando las posiciones como convenían a su distrito.

La ley de pasas para elevar los derechos de las pasas extranjeras, evitando así el perjuicio que ocasionaban a nuestros vinos; la ley de alcoholes bajando el impuesto de más de 100 pesetas a 25; la ley de desgravación de vinos quitando el derecho de consumo que se pagaba en las capitales y en otras ciudades; la ley de alcoholes que el Parlamento le llevaron, mejoras y ventajas, bien merece que sea conocido, divulgado y agradecida su labor, bien merece el homenaje.

Para García Berlanga no hubo ley ni dictamen dentro y fuera del Congreso en que directa ó indirectamente no interviniese mejorando las posiciones como convenían a su distrito.

La ley de pasas para elevar los derechos de las pasas extranjeras, evitando así el perjuicio que ocasionaban a nuestros vinos; la ley de alcoholes bajando el impuesto de más de 100 pesetas a 25; la ley de desgravación de

JUGUETES Grandes novedades Ultimos inventos Buzón para los Reyes a la puerta del Bazar GRAN BAZAR COLON Pascual y Genís, núm. 30 Precios reducidos ENTRADA LIBRE

Vichy Catalán

Agua mineral-medical natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (ant. Ruzafa) 77, Teléfono 775



El Chocolate marca LUNA es la última creación de la casa AMATLLER, cuya clase se recomienda a las personas de más fino paladar. EXIGID LA MARCA LUNA!

La Señorita Sara Fajarnés Pla

Falleció ayer, a las doce de la mañana

A LOS 14 AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres D. Eladio y doña Cristina, hermanos Alberto, Anita, María, Emilia, Ernesto y Víctor, abuelos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se verificará a las tres horas de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Gran Vía de las Germanías, núm. 5, a la plaza de San Agustín.

No se reparten esquelas.

La manifestación de duelo fué grandísima.

Los balcones de las casas situadas en aquellas calles, por las cuales había de cruzar la comitiva, ostentaban colgaduras negras, y la casa de los señores de García Berlanga y calle en que está situada era imposible de trasladar a las doce de la tarde, hora en que se organizó la comitiva.

El cadáver de D. Fidel García Berlanga iba encerrado en severo féretro, del que pendían varias cintas llevadas por don Francisco Masís, representante de la Cámara Agrícola de Requens; por D. José Gámez, en nombre del pueblo de Ayora; por D. José Luis Pérez Manglano, presidente de la Juventud Democrática de Valencia; por D. Esteban Gómez Pardo, presidente de la Juventud Liberal de Utiel, y por dos representantes de Camporrobles.

Detrás del cadáver iba la Banda municipal de Utiel.

Cubría en la comitiva una muchedumbre inmensa, imponentísima, el pueblo de Utiel en masa y numerosísimas comisiones del distrito.

Naturales representaciones de las sociedades de Utiel asistieron con sus respectivas banderas.

Cerraban el cortejo el Ayuntamiento en corporación con su bandera, el pendón municipal de Castilla, y la presidencia del duelo formada por D. Abelino Ortiz, alcalde de Utiel; D. Gil Roger, diputado a Cortes; don Ramón Verdú, diputado provincial; don Faustino Pérez, en representación de la Diputación provincial; D. Lorenzo Dionis, en nombre del Sindicato de exportadores de vino; D. Manuel Cortijo, D. Miguel Sanvicino; D. Manuel Cortijo, D. Miguel Sanvicino; D. Manuel Cortijo, D. Miguel Sanvicino.

En el automóvil de la familia iban 22 hermosas coronas.

Al llegar al Cementerio la comitiva fúnebre fué descubierta el féretro y ante el cadáver del Sr. García Berlanga desfiló la comitiva, tardándose más de tres cuartos de hora en terminar dicho acto, y se invirtió en el traslado para llevar al cementerio el cadáver y regresar la comitiva a la casa mortuoria.

La familia ha recibido ininidad de telegramas del Gobernador, presidente de la Diputación, ministro de la Gobernación, de García Prieto y de ininidad de personalidades de Valencia y de Madrid.

Tanto la dirección de El Pueblo, como su director, reiteran a la distinguida familia del Sr. García Berlanga y especialmente a sus hijos a hijo político, su más sentido pésame, por la pérdida del que para ellos fué el más bueno de los padres, para nosotros un amigo leal y para los pueblos del distrito de Requena un representante que difícilmente tendrá sustituto.

Estadística de población en Valencia

Los datos estadísticos de los nacimientos, matrimonios y defunciones ocurridas durante el pasado año 1913 en los respectivos Juzgados municipales de esta ciudad y poblados anexionados de Villanueva del Grao, Camporrobles, Carpesa y Mazarochos, cuyos trabajos extraordinarios están a cargo del empleado municipal Jesús María Fagoaga, son los siguientes:

Nacimientos legítimos, 2.975 varones y 2.803 hembras; ilegítimos 225 varones y 197 hembras, formando un total de 6.200.

Matrimonios 1.887, descomponiéndose en el siguiente forma: hasta los 20 años de edad, que en varones sólo figuran 23, en hembras resultan 208. El mayor número de matrimonios contrahidos corresponden a la edad de los 20 a 30 años, en los que figuran 1.269 varones y 1.327 hembras. En la edad de 60 años en adelante figura un contrato con una hembra que contaba 15 años.

Se han verificado seis matrimonios civiles, una en el Mercado, dos en Serranos y tres en San Vicente.

Defunciones 5.115; de éstas, 2.657 varones, 2.458 hembras y el estado de éstas es el de 2.607 solteros, 1.450 casados y 1.058 viudos.

El Juzgado municipal del distrito de San Vicente está clasificado en primer término por el mayor contingente de nacimientos, matrimonios y defunciones, el cual arroja un total de 1.598 nacidos, 448 matrimonios y 1.847 defunciones; le sigue a éste el distrito del Mercado que resultan 1.835 nacidos, 449 matrimonios y 1.040 defunciones; el distrito de Serranos ha contribuido al mayor número de vitalidad comparada con los primeros resultan 1.105, en defunciones resultan 958; en los Juzgados del Mar y Villanueva del Grao también han dado mayor proporción de vitalidad a las defunciones, pues en el Mar resultan 920 nacidos y 678 fallecidos y en Villanueva del Grao 482 nacidos y 517 defunciones.

Un resumen de todos estos datos estadísticos merece mención para que los nacimientos han dado un total de 6.200 y las defunciones 5.115 dando una diferencia de 1.085 a favor de la vitalidad.

Fiesta de Reyes

Esta tarde, a las cinco, tendrá lugar la fiesta organizada, de un modo brillante, por los alumnos del curso de Medicina, de que ya tienen noticia nuestros lectores.

Según nuestros informes los que quedados últimos todos los detalles referentes a la Cabalgata que tendrá toda la magnificencia que soñaron sus iniciadores.

El orden de la Cabalgata será el siguiente: una sección de la guardia municipal montada procediendo a la comitiva; dos heraldos montados en camellos; dos automóviles ocupados por los Reyes Magos con sus respectivos pajes; otros ocupados por la demás servidumbre de S. M. M., pastores, etcétera; varias bandas de músicos; pastores.

Los ciegos de "El Porvenir"

Notable concierto

La simpática Sociedad de Ciegos "El Porvenir", celebrará mañana, a las 5:45 tarde, una notable sesión literario-musical en honor de los socios protectores de esta benemérita institución.

He aquí el programa:

PRIMERA PARTE A cargo de la sección artístico-musical de la Sociedad, bajo la dirección de D. Carlos Terraza, actuando como pianista el señor Lon.

1.º a) "Minuto en si menor, b) Laure", Bach. 2.º "Peerzynt", segundo y tercer tiempo, Grieg. 3.º "Serenata andaluza", Lon.

SEGUNDA PARTE La notable alumna del Sr. Cortés, señorita Antonia Casas, ejecutará al piano:

1.º "En alas del canto", Mendelssohn-Liszt. 2.º "Núms. 5 y 6 del Carnaval Mignon", Schü. 3.º "Berceau", obra 16, Soluman. 4.º Mandolinos, violoncelo y piano, por la señorita Corella, señora E. S. y Sr. Terraza: 1.º "Un recuerdo", tiempo habanera, J. C. 2.º Por la señorita Corella, acompañada por la señora E. S. 3.º "A los ciegos", A. Madriral. Poesía leída por una señora protectora.

TERCERA PARTE A bandurria y guitarra por los dos hermanos ciegos Sres. Miñan: 1.º Gran marcha de la ópera "El Profeta", Meyerbeer. Por el notable violinista Sr. Corella, acompañado al piano por el reputado profesor Sr. León: 2.º "Canzonetta", Danbe. 3.º "Morceau de concert", Leonard. 4.º "Aires variados", Charles Dancla.

El piano que lucirá en esta velada es el donado a esta Sociedad por los Sres. Pader, en memoria de su malogrado hermano D. Alfredo.

Las señoritas Antonia Casas y Julia Corella, y los señores José Lon y Julio Corella, toman parte en el concierto, en honor a esta Sociedad.

Nos congratulamos en dar publicidad a las fiestas de arte que organizan los desgraciados ciegos, quienes no peoran claramente de ingratos, pues dedican los primeros de sus estudios a los socios protectores. De aquí el que roguemos a cuantos quieran cooperar a esta gran obra, se inscriban como socios protectores, obteniendo, en cambio, su eterno reconocimiento y la satisfacción de ayudar a una causa tan desahogada y quizás la más infortunada de la sociedad.

Las amables personas que, movidas de un sentimiento humanitario, quieran llevar a la práctica tan benéfico fin, podrán efectuarlo en la casa social, calle de Juristas, 15, principal.

Vida Municipal

Durante el pasado año 1913 han sido sacrificados en el Matadero general las siguientes reses:

Ovejas, 9.168; carneros, 79.554; cerdos, 15.514; toros, 217; vacas, 505; novillos, 10.550; terneras, 127; cabritos, 23.068; machos cabrios, 16; cabras, una. Total, 135.514 reses sacrificadas.

Durante el mismo período de tiempo han sido arrojadas al sumidero por malas condiciones de salubridad: cuatro ovejas, ocho carneros, 69 cerdos, siete vacas, 19 novillos, tres novillas, dos terneras, 10 cabritos y dos corderos.

En la consulta que para las enfermedades de los niños tiene establecido el Ayuntamiento en la Casa de Socorro del Museo a cargo del doctor Fernández Martí, ha asistido durante el pasado mes de Diciembre a 517 el número total de consultas.

En el pasado año 1913 ha sido de 5.942.

Por carnes, 2.495'24  
Inspección veterinaria, 277'79  
peaje, 36'00

Total, 2.809'03

TOROS Y TOREROS

El año taurino de 1913

Dulzuras, el bibliógrafo actual de la Tauromaquia, ha publicado "Toros y toreros", el libro que anualmente dedica a registrar todo cuanto relacionado con los toros ocurre en España, América, Francia y Portugal.

Todos los aficionados al arte taurino conocen el esmero y cuidado del compañero Dulzuras en la recopilación de datos y su imparcialidad para juzgar el trabajo de los toreros.

Así es que quien desea conservar los antecedentes de todos los espectáculos de toros celebrados en el pasado año, con los toros foguados, las ogeidas ocurridas y las corridas notables, todo se halla en ese anuario taurino que solo vale tres pesetas.

Es un libro completísimo de archivo, en

el que además de lo anotado, constan también los toreros, banderilleros y picadores que actualmente ejercen la profesión, los fallecimientos ocurridos y las efemérides.

Dulzuras es conocidísimo de la afición y sus libros anuales también, siendo por lo tanto seguro que solo con el anuncio de la aparición del libro se apresuran a comprarlo los lectores aficionados.

La Junta Directiva de la Peña Taurina Bombita-Gallo ha quedado constituida para el año 1914 en esta forma:

Presidente, D. Rafael Dechent; vice, don Carlos Ranco; secretario, D. Luis Sánchez Quirós; vice, D. Julio Quirós; contador, don Vicente Salit; tesorero, D. Joaquín B. Real; D. Rafael Culla, D. Vicente Peiró y D. Carlos Soisona.

LA NARANJA EN ALGEMESÍ

Algún colega aseguró que, con motivo de los fríos de estos últimos días, habíase helado en Algemesí la naranja ocasionando grandes pérdidas.

Vecinos de aquella población nos ruegan que desmintamos rotundamente tal especie ya que el referido fruto no ha recibido daño alguno.

D. Valero Vila Belenguier

Ha fallecido el distinguido republicano cuyo nombre encabeza estas líneas.

El Sr. Vila Belenguier, a quien profesábamos vivos afectos y la admiración que despierta todo corazón generoso y toda conciencia honrada, era hombre caballeroso y simpático, excelentes cualidades que le granjearon el cariño de cuantos lo trataron.

Entre los republicanos gozaba de singular y justa reputación.

Amante fervoroso de los ideales democráticos, a ellos consagró desde su juventud todos sus entusiasmos y por ellos se impuso toda suerte de sacrificios.

Por sus relevantes servicios a la causa republicana fué nombrado en 1873 afez del batallón de Voluntarios de la República.

En nuestro partido desempeñó diversos cargos a satisfacción de todos los correligionarios y cuando la Asamblea gloriosa del Lírico fué a Madrid representando a los republicanos del distrito del Centro.

Fué también socio fundador del antiguo Centro Republicano de la calle de Libranos.

El general sentimiento que produjo la muerte del Sr. Vila Belenguier se exteriorizó de modo elocuente en el acto del entierro que tuvo extraordinaria solemnidad.

A los hijos del finado y estimados amigos nuestros D. Julio y D. Baldomero Vila Prades, ilustrado período suyo y notable pintor, respetivamente y demás familia, enviamos la sincera expresión de nuestro sentimiento.

LA SRTA. SARA FAJARNÉS PLA

Después de larga y penosísima enfermedad ayer falleció, a los 14 años de edad, la linda señorita Sara Fajarnés Pla, hija de nuestro estimado amigo D. Eladio, médico municipal.

Creemos innecesario decir que para salvar tan preciosa vida se ha apelado a cuantos recursos posee la ciencia, y lo mismo el padre de la infortunada Sara con sus conocimientos médicos que la familia, especialmente la amada madre de la finada, doña Cristina, se han multiplicado día y noche para evitar la inmensa pena que les aflige.

Es el único consuelo que puede mitigar el dolor de padre de nuestro querido amigo, además de la parte que tomamos en su duelo: la convicción íntima, la seguridad de haber realizado sobrehumanos esfuerzos para conjurar la mortal dolencia que ha llevado al sepulcro a su hija.

Con toda el alma deploramos tan sensible desgracia y sinceramente transmitimos a la familia Fajarnés nuestro pésame más sentido y nuestra consideración y afecto más distinguidos.

La conducción del cadáver de la señorita Sara Fajarnés Pla se verificará esta tarde, a las tres, desde la casa mortuoria, Gran Vía de las Germanías, núm. 5, hasta la plaza de San Agustín.

Como las muchas relaciones de la familia, el acto del entierro consistirá, sin duda, en una sentida manifestación de duelo.

Noticias

El Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria esta tarde, a las cuatro y media.

Se nombrarán las comisiones, único asunto de relativa importancia que figura en el orden del día, pues como la coalición monárquica está decidida a realizar economías, para la sesión de hoy no se propone más que un nombramiento: el de un empleado de Policía urbana, con 1.600 pesetas de sueldo.

Buen debut, el de los nuevos concejales. Y ande el movimiento.

El Gobernador recibió ayer un telegrama de Rufelobor participándole que había quedado constituido aquel Ayuntamiento.

Nos dijo el Gobernador que desde Carlet le habían participado que ayer tarde llegaría una comisión de vecinos de dicho pueblo para conferenciar con él; pero que hasta las ocho de la noche nadie había ido a su despacho, ignorando por tanto, si la comisión vendría a Valencia.

También nos dijo el Sr. Centaño que en vista de la importancia que había adquirido el suceso, en extremo misterioso, de la mujer y dos niños muertos de hambre y frío en medio de la carretera, dió órdenes a la guardia civil y alcalde de Sagunto para que le digan si es o no cierta la noticia que dió un periódico fijo y que algunos correspondientes telegraficaron a Madrid.

El Gobernador cree que se trata de una fantasía, máxime si se tiene cuenta que la mujer que dió la noticia tiene, al parecer, perturbadas las facultades mentales.

Quejas para el Alcalde. Los vecinos de la calle de Viana se lamentan de que desde hace algún tiempo incurrían en escotes y equivocaciones en personas que se dirigen a dicha calle, a causar haber sido tapado el agujero rotulador, que da a la calle del Pie de la Cruz, por los carteles de teatro y toros.

Como la queja es fundada y fácilmente puede ser atendida, esperamos que el señor Maestro dará las órdenes oportunas para que el agujero rotulador quede al descubierto.

Con el fin de que sea posible leerlo, pues para eso se puso.

También esperamos que el Alcalde preste atención a los ruegos y consuras de todos los periódicos que vienen denunciando la existencia de profundos hoyos en las calles de la Sangre, Pascual y Genís y San Fernando.

Tras larga y cruel enfermedad ha fallecido anteaer en Burriana D. Luis Llanes Montuli, hermano político de nuestro compañero de Redacción Ricardo Usó.

Útil pretendió mitigar con palabras el dolor que embarga a la familia de nuestro querido compañero, especialmente su señora hermana, doña Teodora Usó Palatsí, la que pasa por la inmensa pena de haber perdido a su idolatrado esposo.

La Redacción de El Pueblo se asocia al duelo que ha producido tan sensible e irreparable pérdida, y envía a la viuda, doña Teodora Usó Palatsí, hijos, Ricardo y Teodora, y hermanos políticos del finado, D. Hipólito y D. Ricardo Usó, la expresión de su más viva condolencia.

Entre los muchos almanaques con que hemos sido obsequiados merecen consignarse por su buen gusto y artístico dibujo, el de D. Luis Farinós, inteligente grabador y acreditado fabricante de sellos y marcas de la calle de Peris y Valero, y el del representante de las Aguas de Vilajuiga, de renombre universal por sus propiedades medicinales.

Gracias por la atención.

Hemos recibido el núm. 140 de la importante publicación semanal El Defensor Administrativo, que aparte una graciosa caricatura del culto director D. Manuel Vargas, dirige un afetuoso saludo de entrada de año a sus lectores, insertando, además, interesantes trabajos profesionales y varias notas de actualidad.

Si padece de artritis y por lo tanto de reuma, arañillas, mal de piedra, gota, cistitis, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera, acudid sin tardanza a la «Piperazina D. Grau» y curaréis en seguida.

Aurelia Cavazzuti, cirujano-dentista. Extracciones sin dolor, empastes, orificaciones y dentaduras artificiales de todos los sistemas, a precios económicos. Paz, 5.

Mañana martes, a las nueve de la noche, se reunirán en la Asociación de los socios para cambiar impresiones con carácter particular acerca de la próxima renovación parcial de cargos de la junta directiva que reglamentariamente habrá de tener lugar en el presente mes; y se nos ruega la hagamos público para noticia de todos los socios de dicho Ateneo.

DE GRAN INTERÉS.—Últimas novedades en puntillas, bordados, con notable economía. «La Señera», Gracia, 20.

El Mathe Knapp no ataca al corazón, ni a los nervios, ni al estómago, como el café; es absolutamente inofensivo.

Como higiénica, barata sin competencia, como medicinal, como finísima y de perfume exquisito, el «Agua de Colonia Olive» es la primera del mundo. Frasco, 0,75

Ebanistería y tapicería de E. Vilella, Paz, 17. Exposición permanente de mobiliarios completos para toda clase de habitaciones en la fábrica de esta casa. Jesús, E. V.

GRAN TEATRO CINE

Hoy víspera de Reyes

Por la tarde Grandiosa función para niños con regalos por sorteo

ESTRENOS ESTRENOS La prueba del collar

La reina del baile La llave olvidada

y los éxitos de ayer

Teatros

PRINCIPAL. Las tres representaciones de ayer domingo fueron tres nuevos éxitos para la compañía Plana-Liano.

Satisfechísimo salió el público de ambos aristas que han sabido captarse por completo las simpatías de nuestro público.

Hoy «Rafis» ó el ladrón elegante y «Madame Pepita», donde tienen anecho campo para lucirse la señora Plana y el Sr. Liano.

En breve se verificarán varios estrenos. PRINCESA.

Para hoy gran función popular a beneficio del público, con programa extraordinario formado con los dos dramas que mayor éxito han obtenido en el presente temporada ó sean «La alondra y el milano» y «El reinado del terror ó María Antonieta», que se presenta espléndidamente vestida y decorada la obra.

Regirán los económicos precios de costumbre: palco 4 ptas., butaca con entrada 1 pta., general 0'40.

Mañana se celebrarán las últimas funciones de esta temporada con la reprise del grandioso drama «D. Juan de Serrallonga», obra predilecta del Sr. Parreño.

APOLO. La función de hoy está en parte dedicada a los niños. La empresa, muy agradecida a su público infantil, ha buscado una forma de obsequiar a los pequeños que la suerte favorezca, con un lindo juguete; y al efecto, ha preparado un sorteo para adjudicar cuatro premios, dos entre los niños que ocupen preferencias y otros dos entre los que estén en la entrada general.

Cada billete llevará un número. Los premios serán los de función ordinaria y el sorteo se verificará a la vista del público y tantas veces como sea menester, hasta que salga el poseedor del número premiado. La rifa será por la tarde. La empresa confía que el público estimará como una muestra de respeto hacia él y de afecto a los niños el modesto obsequio que se permite ofrecer a éstos.

Mañana de Reyes, se dará una función extraordinaria, estrenándose una obra excepcional, tanto por su mérito como por su metraje, asunto y gran novedad.

ESLAVA. Por ser mañana martes festivo las funciones de moda correspondientes al mismo tendrán efecto hoy, y en ellas se verificará el estreno de la comedia en dos actos «El viejo solar», original de D. Vicente A.

La comedia del ilustre hijo de Castellón, Sr. Almeida, se estrenó recientemente con gran éxito en el teatro Cervantes de Madrid, y la crítica dedica entusiastas elogios al autor, no solo por el elevado pensamiento que informa la obra, sino por las bellas literarias que contiene.

Tenemos por indudable que «El viejo solar» obtendrá en Valencia el mismo éxito que ha obtenido en la obra los artistas de

Eslava, el talento del culto redactor del Heraldo de Madrid, Sr. Almeida, es prenda segura de que en esta ocasión triunfará en la escena, como otras muchas veces.

También se pondrán en escena el juguete en un acto «A la orilla del Ebro» y el entremés «Reposo de examen».

CINE ROMBA (San Vicente, 106). Es un programa el que presenta la empresa de este salón que bien podría llamarse de extraordinario por su largo metraje y por lo excelente de sus películas.

Se repite en el teatro las grandiosas cintas que tanto éxito alcanzó el sábado «Por mal camino» y acompañan a ésta en la confección del programa la estrenada ayer «La esposa del maquinista» y una cómica.

Con estos aficientes y lo bien que interpreta las obras el quinteto no es aventurado augurar muchos llenos al Cine Romba.

Publicaciones

El Almanaque de «El Diluvio».—Hemos recibido el Almanaque que para 1914 publica el popular y batallador diario El Diluvio, de Barcelona. Su presentación es, a la vez, lujosa y elegante. Ostenta la cubierta una artística tricornia debida al genial dibujante y excelente pintor Lorenzo Brunet. Figuran en el texto los repartidos de mas de la mayoría de los repartidos del citado periódico, haciendo el resumen del movimiento artístico, taurino y deportivo en 1913, adornado con preciosos retratos de los artistas y toreros que en Barcelona trabajaron durante el último año. Cuentos, poesías, curiosidades, fotografías de películas y de deportes y hermosas vistas de Cataluña amenizan el elegante volumen. Reciben El Diluvio y sus redactores nuestra felicitación más sincera.

ESLAVA

PÍ y MARGALL, 21

Gran Compañía cómica-dramática FUNCIONES PARA HOY

A las 5:45 y 9:45 noche. A la orilla del Ebro

El viejo solar (Entremés)

Reposo de examen

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

La Sociedad instructiva-musical «La Rondalla obrera», celebrará esta noche, a las nueve una velada familiar, quedando invitados todos los señores socios y familia.

Con motivo de la festividad de los Reyes, en el salón de actos de la Sociedad habrá una tómbola de juguetes, destinando los beneficios que se obtengan al sostenimiento de sus clases.

Se servirá un lunch y finalizará la velada con un baile familiar.

Casino Republicano Federal de Ruzafa.—En obsequio al elemento joven del casino celebrará un gran baile familiar mañana, de nueve a doce y media de la noche.

Ateneo Valenciano.—La vela que celebrará hoy promete ser un acontecimiento. Se titula «La Fiesta de los Reyes», habiéndose hecho todo lo necesario con el fin de que no falte ningún detalle característico de esta fiesta. En primer lugar harán la entrada triunfal los tres reyes con sus séquito, los cuales serán recibidos por una multitud con instrumentos «ad hoc». Seguidamente entrega de los regalos a los concurrentes que han dirigido misivas a los reyes, y finalizará la velada con un gran baile.

Cine 'El Cid'

El programa de hoy está compuesto de ESTRENOS

y de los mayores

ÉXITOS

amenizadas con selectas composiciones musicales por el quinteto de este salón.

Anís Ríos

El «Anís Ríos», dulce y seco, es el mejor de todos los anisados.

Salón Cine Romba

San Vicente, 106

Programa para hoy

La película de gran éxito estrenada el último sábado, de 1.200 metros, dividida en cuatro partes, de la acreditada marca Pathé, Por mal camino

Repetición de la notable película, La esposa del maquinista

Completará el programa otra película cómica. Sesión permanente: De 4:30 a 12:30

MOVIMIENTO OBRERO

Gremio de maestros carpinteros.—El síndico que suscribe convoca a Junta general extraordinaria para el jueves, a las tres y media de la tarde, en su casa social, Balmes, 33.

DE LA REGIÓN

CULLERA

Se constituyó en esta ciudad el nuevo Ayuntamiento en la forma siguiente:

Alcalde, D. José Martínez Gómez; primer teniente, D. José Fenollar Arago; segundo, D. Eduardo Bouferr Llopis; tercero, D. Vicente Pizá Camaña; cuarto, D. Francisco Piris Arlandis; primer síndico, D. Constantino Durá Pedrós; y segundo D. José Bertomeu Adam.

No hemos visto en Cullera toma de posesión que tuviese tanta importancia, y el alcalde Sr. Martínez cree que debe estar satisfecho, porque viene a la alcaldía rodeado de las simpatías de la población.

Otro gallo le cantará al exalcalde Brú, si hubiese tenido acierto en sus procedimientos al frente de la alcaldía. Y no se diga que no tuvo ocasión para captarse las simpatías de todo el pueblo y

¿Y cómo va a administrar justicia en nombre de Alfonso XIII el Sr. López Solano cuando recordamos que allá por el año 1898, siendo director del periódico católico 'El Regional', publicó furibundos artículos contra la entonces reina regente y su gobierno, artículos por los cuales se le encerró en un proceso, permaneciendo más de un mes en la cárcel de San Gregorio? ¿Y cómo va a velar por los fueros de la verdad si, según la ley, un letrado para ser juez de un pueblo necesita tener diez años de residencia en el mismo y el Sr. Solano jamás ha residido en Alboraya?

Trinquete de Pelayo PARA HOY.—Churruet y Conill contra Rafelo y Rull. A 60 tantos.—A las 3'15. Rebote cuerda.—Precio, 15 céntimos.

Cine Moderno (Local que ocupaba el cine El Turia) Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas y cinematógrafos. No es el más acreditado de Valencia.

Nájera, dentista Barcena. 11. primario.



EL VENUS GALACTOFINA Desarrolla y endurece los pechos Para instrucciones doña Nieves Pascual calle de la Sangre, 6 y 8, 3.º Depósito: Farmacia de San Vicente, calle de Cuarte, núm. 81. VALENCIA

MANDARINAS Hay para vender 1.600 millares en varios huertos. Se vende de 25 millares en adelante, muy colorada. Darán razón: Kissoco Argentino, frente a la Bajada San Francisco, el primer kiosco de Valencia.

GRAN FABRICA DE CALZADO DE TODAS CLASES VENTA AL POR MENOR PRECIOS DE FABRICA

Papelería BOTELLA San Vicente, 141 Libros de primera enseñanza, cartapacios, plumas, pizarras, libretas, carpetas, lápices, portaplapmas, reglas, etcétera.

Los Jóvenes republicanos ante las ideas modernas socialismo, sindicalismo y georgismo por VICENTE CLAVEL Precio del folleto, 15 céntimos De venta en todos los kioscos Los pedidos, Sempere y Compañía, editores, Valencia.

Puerto Buques entrados el día 4 Vapores: Beira, de Marsella, de tránsito; Minerva, de Amsterdam y escalas, con cargo general; Lulio, de Bilbao, con cargo general y la correspondencia; Cloriana, de Sevilla, y escalas, con cargo general; Giro, de Génova y escalas, con cargo general; Cabo San Martín, de Bilbao y escalas, con cargo general; Cabo Silleiro, de Bilbao y escalas, con cargo general; Pailobot Juanita, de Gandia, con lastre. Despachados el mismo día. Vapores: Cabo San Martín, para Barcelona, de tránsito; Cloriana, para Marsella y escalas, de tránsito; y otros; Lulio, para Ibiza, con cargo general; Beira, para Copenhague y escalas, de tránsito y otros.

ESPECTÁCULOS TEATRO PRINCIPAL.—A las 5'45, Raftles. A las 9'30, Madame Pepita. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9, La Alondra y el milano. El retrato del terror ó María Antonia. TEATRO APOLO.—Gran Cine.—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las 12 de la noche. TEATRO RUZAFÁ.—A las 5'45, Molinos de viento y Juegos mágicos. A las 9'30, Soldaditos de plomo y El gran simpático. BELLA.—A las 5'45 y 9'45 A la crítica del Ebro, El Soler (estreno) y Repaso de examen. EL SOLER (estreno) y Repaso de examen. SALON NOVEDADES.—De 5'30 a 8'30 tarde, sesiones de cine y notables artistas. A las 10'15, Mañana Ruiz, Salud Ruiz, Isabelita, Moralito y Conchita Gascó. CINE ROMA (San Vicente, 106).—Todos los días películas nuevas.—Sesiones continuas hasta las 12'30 de la noche. CINE MODERNO.—(Frente a San Gregorio).—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las 12 de la noche. GRAN CIRCO SOROLLA.—Todos los días desde mañana en adelante, grandiosas funciones por las tardes y noches, acrobacia, gimnasia, música y musical.—A las 8, 10 y 12.—Entrada general, 30 céntimos. SALON CINE VALENCIA (Cine).—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las 12 de la noche. Todos los días en las presentes fiestas.

# Por telégrafo y teléfono

## CONFERENCIA

SERVICIO ESPECIAL PARA EL PUEBLO

Madrid, 4, 8'30 noche.

### Las últimas reformas de Correos y Telégrafos

Aclaraciones hechas por el director general Sr. Ortuño.

El director de Correos y Telégrafos ha manifestado a los periodistas lo siguiente: He visto que en casi todas las informaciones que publica la Prensa acerca del decreto sobre tasas telegráficas no se ajustan al verdadero espíritu de esta disposición que ha publicado la «Gaceta».

Las reformas tendían a hacer desaparecer lo absurdo de unas tarifas contra las cuales hasta ahora nadie ha protestado y a unificar y abaratar el servicio para que se generalice el uso de este medio de comunicación que tanto contribuye al fomento de la riqueza del país.

En el primer caso, dentro de la misma provincia, la tasa telegráfica de 15 palabras es media peseta, y una peseta en el segundo caso, abonándose cinco céntimos por cada palabra en el primer caso y diez en el segundo.

En ambos casos hay que añadir cinco céntimos por telegrama, resultando un precio total de 55 céntimos en el primer caso y de 1'05 pesetas en el segundo.

Un telegrama de 15 palabras costará lo mismo que hoy, es decir, una peseta, mas siempre que el despacho no alcance las 15 palabras ó la rebasa, costará bastante menos que con la tasa actual, y tanto más ocurrirá esto cuanto que en la reforma se establece una novedad que en numerosos casos acortará por modo considerable el número de palabras.

Dicha innovación consista en que el nombre del destinatario con los apellidos y la calle y el pueblo, se computarán respectivamente como si constituyeran una sola palabra.

Con el nuevo sistema habrá muchos telegramas de siete y ocho palabras, que costarán 60 ó 70 céntimos, pudiendo llegarse a un límite mínimo de dos palabras, en cuyo caso el importe sólo sería de 20 céntimos, más los cinco inherentes a todo despacho, ó 25 céntimos en total.

¿Qué cómo puede ser un telegrama de dos palabras? Pues muy sencillo: una expresión del pueblo y otra del destinatario.

Y si el expedidor y el destinatario tienen acordado que el mensaje hecho de este telegrama indique tal ó cual cosa no equivaldrá ello a una noticia telegráfica que ya puntualizarán las conversaciones?

Otro extremo muy importante de la reforma es el llamado telegrama de madrugada.

Llevarán este nombre los telegramas depositados a cualquier hora pero solo transmitidos después de la una de la madrugada, una vez ultimado el despacho ordinario del día, haciéndose entrega de estos telegramas en el reparto de las ocho de la mañana.

Estos telegramas de madrugada puede decirse que son la antítesis de los despachos urgentes, y así como el Estado cobra una suma por la velocidad en la expedición de los telegramas urgentes, en caso de retraso prematado debe aquí cobrar una suma inferior al servicio ordinario, y así por los telegramas de madrugada se percibe la mitad de la tarifa ordinaria.

Para precisar daremos la tasa de dos despachos, uno de 10 palabras, y otro de 35, por el régimen antiguo y por el nuevo. Régimen antiguo: servicio ordinario: 10 palabras, una peseta; 35 palabras, 8 pesetas.

Régimen nuevo: servicio ordinario: 10 palabras, 75 céntimos; 35 palabras, 2 pesetas. Régimen nuevo: servicio madrugada: 10 palabras, 40 céntimos; 35 palabras, una peseta.

Régimen nuevo: servicio prensa de madrugada: 10 palabras, 20 céntimos; 35 palabras, 60 céntimos.

## De Barcelona

Alcalde que se enjaula.—Weyer.—Los progresistas.

El alcalde de Santa Perpetua de Magaña se encerró en su domicilio con la ave, negándose a salir.

Por este motivo, no ha podido constituirse el Ayuntamiento.

El gobernador ha ordenado que se deserraje la puerta.

La frescura del alcalde ha sido muy comentada.

Ha llegado el general Weyer.

Los republicanos progresistas han acordado depositar coronas a las 13 en las tumbas de los correligionarios que en 1874 murieron en Sarriá defendiendo la legalidad republicana.

Congreso ferroviario Valladolid.—Se ha celebrado la clausura del Congreso ferroviario.

Los señores de la Ley de Jurisdicciones, terminación de la guerra de Marruecos y pedir que exalte a las Compañías para que atiendan las peticiones formuladas.

Después celebraron una comida íntima.

La nevada.—Novillero destrozado.

Vitoria.—Por efecto del peso de la nieve, han ocurrido pequeños hundimientos en la plaza de Abastos, sin tener que lamentar desgracias personales.

Anoche, al intentar subir al tren estando éste en marcha, el novillero Leoncio Aristu, resbaló, á consecuencia de la nieve, cayendo, resultando destrozado.

Sepelio Málaga.—El entierro del brigadier Eduardo Mensafas, ha consistido en una manifestación imponentísima de duelo.

Presidir el general Hervás y las autoridades.

Las fuerzas del regimiento de Alava le tributaron los honores de ordenanza.

Familia aprovechada Paris.—La policía ha detenido á una familia compuesta de cinco mujeres y un joven, que se dedicaba á toda clase de robos.

El joven fingiese sordomudo, pero finalmente «recibió el habla», y dijo llamarse Antonio Ricard y que había nacido en Madrid.

## En Villarreal.

Como continúan algunos sujetos abusando de la pólvora, la guardia civil ha detenido á varios vecinos, denunciados al Juzgado por arrojar cohetes.

Multa. Ha sido multado con 20 pesetas por faltar al reglamento de coches-diligencias Gabriel Miralles Orea, de Albuñer.

Exito de Amalia Molina. La genial artista Amalia Molina, que debutó anoche en el Salón de Novedades, obtuvo un rotundo y justísimo éxito.

El público que á pesar del frío acudió en masa llenando el Salón, aplaudió con entusiasmo á la distinguida artista Amalia Molina, la cual apenas pisó la escena conquistó al público.

El decorado es una preciosidad y mereció los elogios de todos.

YANEZ. Conferencia. Conferencia.—Comandante de Marina de Valencia. Huelga.—Frio.—Viajeros.

El Sr. Miranda conferenció extensamente con D. Alfonso, dándole cuenta de los proyectos y reformas que desea introducir en la armada.

Además el Sr. Miranda sometió á la firma de D. Alfonso un decreto nombrando comandante de Marina del puerto de Valencia al capitán de fragata Sr. González Vial.

Mercad á las gestiones del marqués de Potaigo ha quedado resuelta la huelga de obreros panaderos que hacen pan francés.

Los patronos y los obreros han firmado un mutuo contrato de trabajo.

Ha vuelto el frío y lo hace intensísimo. La mejoría del tiempo iniciada ayer ha durado escasamente algunas horas.

La noche última fue de prueba, aunque no tan fría como las anteriores, llegó el termómetro á 8 grados bajo cero.

La noche que ha comenzado es fría, siendo éste intensísimo.

Córdoba.—En el correo llegaron García Prieto y Martín Rosales.

A la estación acudieron las autoridades y comisiones de los pueblos y no pocos amigos.

En el mismo tren iba Guerrita.

Este continuó hasta Hornachuelos para asistir á una montería.

Constitución de un Ayuntamiento. — Escándalo formidable.

Burgos.—La constitución del nuevo Ayuntamiento ha sido pródiga en incidentes y escándalos.

En Hadda la posición quedó completamente cubierta de nieve. No hay memoria de otro invierno igual.

El mar está agitadoísimo, con viento levante.

Esta tarde, á las cinco, una ola enorme asaltó el muelle de Villanueva, arrastrando en su retirada á siete personas, las cuales estuvieron á punto de perecer, entre ellas el capitán de artillería D. Luis Villalba.

En el momento de la ocurrencia pasaba por las cercanías el bote de la casa consignataria de la Compañía de Correos de África, que regresaba del vapor «Virzen de África» conduciendo á su capitán D. Guillermo Geron.

La embarcación arrojóse al muelle, dándose todos los que iban á bordo al salvamento.

Dirigidos por el Sr. Geron consiguieron extraer de la escollera, donde eran azotados por las olas, á los afortunados.

El capitán Sr. Villalba presentó una herida en la cabeza.

Otra ola derribó varias vagonetas de las obras del puerto, cargadas de piedras.

Los soldados de cazadores de Talavera, que se hallaban vigilando en las cercanías del monte Arral fueron agredidos por unos caballos que regresaban de la tribu de Beni Buyah, haciéndoles una descarga é hiriendo gravemente á Antonio Toledano López, que falleció esta mañana en la posición, siendo trasladado el cadáver á Zelúan para su sepultura.

Al tenerse noticia de lo ocurrido, se dispuso la salida al campamento de una sección de caballería, que recorrió los terrenos, deteniendo á seis moros, que llevaban catorce camellos y cuatro fuelles.

Practicóse diligencias para averiguar la culpabilidad de los detenidos.

Consejo de guerra.—Contrabando.—Mercado.

Tetuán.—En el cuartel de Tabo se ha celebrado Consejo de guerra contra un moro regular del tercer escuadrón, por asesinato de un cabo.

Es el primer Consejo que se celebra desde la ocupación de la plaza.

Días pasados se descubrió un importante contrabando de municiones de guerra.

Señalamos de fuego de los que usan nuestras tropas.

Hay entraron bastantes moras al mercado.

Los 'pacos'.—Soldados premiados.

Tetuán.—Los 'pacos' continúan molestando á las fuerzas de los fortines.

El 28 de Diciembre último los soldados Jesús Prado y Cristóbal Crespo, del tercer batallón de Ceuta, repelieron con arrojo y valentía una furiosa agresión de un grupo de moros que tiroteaban á una pareja que iba de patrulla.

actuamente 60.000 hombres de tropas francesas y poco más de 15.000 en el Marruecos oriental.

De todos éstos son marroquíes unos 14.000. Senegaleses, 12.000. Indígenas argelinos, 17.000. Zuvavos, legión extranjera, coloniales y disciplinarios, 28.000.

De manera que las tropas metropolitanas que hay en Marruecos, no llegan á 6.000 hombres.

París.—De Rabat llegan más noticias de la catástrofe. Al caer la noche habían sido retirados 22 cadáveres de los escorbos.

Hay además 4 obreros heridos. Temese que bajo los escorbos se hallen nuevas víctimas.

El número de éstas ha sido tan considerable porque uno de los bloques de roca ha caído encima de un café moro, donde se hallaban varios marroquíes.

Tranvía desbocado.—Tres muertos.

Limoges.—Un tranvía que bajaba fuerte pendiente, resbaló sobre el hielo, y empujando vertiginosa carrera, rompió los frenos atropellando á tres peatones que resultaron muertos.

Tres coches que componían el tranvía, volvieron, quedando atravesados en la carretera.

A. SERRANO. Conferencia. Conferencia. Madrid, 5, 4'30 madrugada.

El conflicto de Riotinto. Dato permaneció todo el día en su domicilio, donde lo visitó Sánchez Guerra, informándole de las noticias de los temporales.

También hablaron del conflicto de Riotinto, atribuyendo su resurgimiento á la negativa de los obreros á que la comisión arbitral se reúna en Madrid, insistiendo en que las sesiones se celebren en Madrid.

La niña cedida á un brasileño. Ejuado continuó hoy sus trabajos acerca del suceso de la niña Consuelo Andrea Calvo, cedida por su hermana á un doctor brasileño.

Estando tomando declaración á una hermana de la niña, que se llama María, y á una amiga de ésta, llamada Matilde, que estaban detentadas, llegó al Juzgado la madre de Matilde con un extenso telegrama del doctor.

Dice se halla en San Sebastián, de las señas de su residencia y hace ofrecimientos de demostrar la inocencia de los detenidos.

Añade otras razones, que pesaron en el ánimo del juez, por cuanto éste ordenó que María y Matilde quedaran en libertad.

El juez ha remitido una orden telegráfica á su compañero y colega de San Sebastián, con objeto de que invite al doctor brasileño, á trasladarse á Madrid para declarar en el sumario.

Los futuros toreros. Un heredero grave. Sevilla.—En un cortijo, al lidiar el cuarto bicho de Miura, viéndose acosado acometió á Juan López Sánchez, hiriéndolo gravemente en el costado y en el escroto.

Fue trasladado al hospital. Córdoba.—En la escuela taurina se ha verificado una nueva prueba práctica que dió excelente resultado.

Se lidiaron dos vacas bravísimas. La primera fue estoqueada regularmente por el alumno de Acolea, Julián Bernabé.

La segunda la despachó con mucho lucimiento el alumno José Flores, sobrino de Machaquito.

Se la brindó á éste, que le hizo un regalo.

Puso el futuro diestro banderillas al cambio con arte y valía, demostrando Flores que tiene aptitudes.

El indulto de Labrador. «La Epoca» dice que seguramente si los ministros encuentran medios de aconsejar al rey el indulto del coronel Labrador, no dejarán de hacerlo.

Afirmado.—añade—el principio de obediencia á la ley, no parece imposible que se otorgue la gracia.

Huelga general de mineros. Huelva.—Ayer dejaron de acudir al trabajo siete mil obreros.

Hay celebraron en Nervá un mitin que estuvo concurridísimo.

Mañana la huelga será general paralizándose totalmente los trabajos en todos los departamentos de las minas.

Los obreros justifican su actitud diciendo que la compañía no ha cumplido las bases pactadas.

Ha sido concentrada la huelga general en la ciudad y en las minas.

El nuevo conflicto se inicia con caracteres más graves que el anterior.

El gobernador trabaja para conjurarlo.

Manifestación contra la guerra. San Sebastián.—Se ha celebrado una manifestación socialista contra la guerra.

Al acto asistieron un millar de personas.

La manifestación recorrió ordenadamente las principales calles de la población.

Una comisión entregó al gobernador un mensaje pidiendo que termine la acción militar de Marruecos, y la repatriación de los soldados.

Se disolvieron gritando: ¡Abajo la guerra! ¡Viva la paz!

Obrero electrocutado. En la fábrica Hidroeléctrica del paeo de las Yeseras, el obrero Roque Muñoz, que se hallaba limpiando unos aisladores en la torre de la fábrica, tuvo la desgracia de resbalar y asándose instantáneamente al cable quedó carbonizado.

Mitín. En el teatro Rat-Penst han celebrado un mitin los obreros carpinteros del taller en que se hallan en huelga.

El local se vio completamente lleno.

Los huelguistas pronunciaron enérgicos discursos combatiendo á los patronos y prometiendo mantener la huelga ante la intransigencia de éstos.

También atacaron al gobernador y á Sánchez Guerra, calificándolos de apáticos ante el conflicto.

Al terminar sus discursos todos los oradores fueron ruidosamente aplaudidos.

Durante el acto no se registró ni un sólo incidente.

El temporal en Sevilla.—Banda de rateros. Sevilla.—Sigue haciendo un tiempo crudísimo.

El termómetro continúa marcando temperaturas inferiores á cero.

Nuevamente ha caído sobre Sevilla una banda de rateros, que operan de una forma desahogada.

A. SERRANO.

# Linimento Alonso Ojea

## ... PARA CABALLOS

Es vejigatorio y resolutive al mismo tiempo y el más activo y económico de todos los que se conocen. No destruye nunca el pelo, ni deja la más pequeña señal en la piel. Obra a las dos horas, garantizando sus efectos y actividad.  
Pídase en las principales farmacias y droguerías.

Depósito central: J. Uriach y Compañía.—Moncada, 20.—BARCELONA

### ¡VALENCIANOS!



Ya tenemos una lámpara regional que puede competir con la mejor inrompible, aunque esto no existe, pues con un exceso de voltaje se funde el filamento más fuerte.

La lámpara "Sagunto F" no hace gasto de certificados en laboratorios.

La lámpara "Sagunto F" se recomienda por sí sola.

La lámpara "Sagunto F" es fuerte, económica y de luz brillante.

**Única en España garantizada por tres meses**

Único concesionario en España: Federico Muriel (Valencia) Sagunto.

Venta exclusiva en Valencia: Miguel García.-Moratín, 7 y 9 y D. Juan de Austria, 21, Droguería de las Barcas.

### Las tres B. B. B. PAÑERÍA ... Y SASTRERÍA

Barcas, número 34 (frente al Teatro Principal)

Verdadera economía

Confección a la medida y última moda a cargo de un inteligente cortador

Para convencerse, visitar la casa

TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA

- Traje de americana, en lanas dobles, Meltons y Cheviot muchos colores y dibujos. . . . . desde 25 pesetas
- Traje de americana, en lanas Australia Meltons en varios colores y dibujos. . . . . desde 40
- Traje de americana en Viondas, Arcares, Gengas en azul y negro lo más nuevo. . . . . desde 40
- Traje de americana y pantalón en driles, colores lisos y en dibujos nuevos. . . . . desde 15
- Americanas a la medida de driles superiores, varios dibujos. . . . . desde 15
- Americanas a la medida para industriales, género drill azul. . . . . desde 15
- Chalecos a la medida y lo más nuevo. . . . . desde 15
- Sabancitos entrecuados a la medida, últimas novedades. . . . . desde 15
- Pantalones sencillos a la medida, últimos colores. . . . . desde 8
- Pantalones lanas finas y dobles a la medida. . . . . desde 8
- Se confeccionan trajes a la medida con buenos forros y sin ellos. . . . . desde 12
- Se confeccionan pantalones de hilo, lana y paño. . . . . desde 15

### Servicio regular de vapores

- Para LONDRES: El vapor Loza Maerak cargará el día 10 de Enero
- Para LISABONA: El vapor Cangonán cargará el día 10 de Enero
- Para BRUSOLES: El vapor Burriana cargará el día 10 de Enero
- Para SEVILLA Y CÁDIZ: El vapor Gymbian cargará el día 10 de Enero
- Para MADRID: El vapor Norma cargará el día 10 de Enero
- Para BARCELONA: El vapor Roma cargará el día 10 de Enero
- Para AMSTERDAM: El vapor Portugal cargará el día 10 de Enero
- Para ROTTERDAM: El vapor Minerva cargará el día 8 de Enero

Consignatarios: NIS Y COMPAÑIA, Colón, 72.

### Servicio regular al E. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest

Construimos expresamente para el transporte de frutas y vinos. El vapor Saint Marc cargará el 16 de Enero para Rouen.

También se admite carga con conocimiento directo para París, Borde, Brest y demás poblaciones importantes del E. O. de Francia. Consignatario: Andrés Guardiola, Pas. 15, 1.ª Derecha.—Teléfono núm. 2.083.

En el Grao informarán: Martí y Matos, Rueda de Levante, 18 y 20. Teléfono 1.218.

### COMITÉ DE EMBARCADORES a Liverpool

Calle Sorai, núm. 4.

El vapor NATALIA flete once peniques; cargará en Burriana el 5 y 6 del corriente y saldrá de Valencia el miércoles 7.

La lista de cabidas para Valencia se cerrará el martes 6.

### TOS - CATARROS - ASMA

Ronquera y demás afecciones del aparato respiratorio se alivian y curan tomando una sola caja de

**PULMOGENOL** del Dr. Cuervo, según certifica eminentes médicos. Balsámico, antitáctico, reconstituyente y sedante sin igual. El mejor preventivo y curativo de la pulmonía, gripe, bronquitis y tuberculosis.

Caja, una peseta

En Valencia: Droguería de G. Conat y Compañía, plaza del Mercado, 72. En Alicante: Romero, Altimira, 5 y farmacias.

### Aprendices

Se necesitan en el Planchado Mecánico Gutiérrez, con sueldo desde el primer día.

Don Juan de Austria, 6.

### Clínica Madrileña

Poeta Querol, números 10 y 12, principal

Director: Dr. Luis Lazo

ESPECIALISTA en Venéreo, Sífilis, Orina

Matriz, Piel, Pecho y Reuma

Curación radical de la IMPOTENCIA por el moderno procedimiento de inyecciones sub-cutáneas.

Aplicación del 606 y 614 por vía intravenosa

HORAS: De 9 a 12 y de 4 a 8

HONORARIOS: De 1 a 5 pesetas

### Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA COMISIÓN DE

### Hijos de Nogués

Calle Sorai, 2, calle, y en el Grao, Muelle Poniente (Carr)

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los DOMINGOS para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Vilagarcía, Orense, Santander, y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Felip, Santandreu, Celta y Muxelia y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Orense, Vigo, Vilagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos sentidos.

### MATIAS LOPEZ Chocolates y dulces

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

Sus cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL

— DEPÓSITOS —

Montera núm. 25, Madrid; Boteros núm. 23, Sevilla; Plaza de la Madalena, núm. 21, París; Mantas, núm. 62, Lima; Perú, 1.537, Buenos Aires; Emilio Labaña, 21, Góngora; Ronda San Pedro, núm. 53, Barcelona; Otrupia, núm. 63, Habana; Rugart, núm. 81, Montevideo; Y. Ruiz (Perú), Corc de Pasco; J. Quintero y C.ª, Santa Cruz de Tenerife; La Extremada; Manila.

### Ocasión

Hay para la venta todos los utensilios para una fábrica de jabón con cuatro calderas, varias estanterías y mostradores, dos de mármol; una gran partida de toneles de todas medidas, de roble, dos mesas de marmoles y dos para la venta de gallina, molinos de café y chufa, heladoras, un gran surtido de tapaderas de metal, varios depósitos para aceite, varios escarpantes, un despacho con cierre de cristales y varias puertas de cristales.

Almacén, Espinosa, 10, bajo.

### Bruceros del campo

Es muy noble por un jornal de dos pesetas trabajar viñas, escazar trigo y cebollas para que...

otros recojan. Pero es más útil cobrar tres pesetas como jornal mismo trabajando de peón en...

### Riegos y Fuerza del Ebro S. A.

Se necesitan peones en número ilimitado; ganarán como jornal mínimo 4 pesetas.

Reportante: Antonio Conejos Gómez, calle del Almirante, núm. 7, Valencia.

### Venus Sensual

Fisiología del amor natural y contra natural, abusos onánicos, etcétera, 45 pías. Librería de Aguilar, Caballeros, 4, Valencia.

### Gran liquidación

de enseres, como máquinas de coser y de hacer medias, varias estanterías, mostradores de madera y mármol, mesas de carnicero, veladores y mesas de café, heladoras, fuentas, cafeteras metal, tapaderas, idem, berriles y pipas de todas medidas, vestidos, enseres de ultramarinos, cafeteras y taberna, escarpantes, armarios, molinos de café y chufa y otros muchos objetos.

También hay una gran partida de cajas para gasosas y un carro en buen uso para lo mismo. Todo a precios económicos.

No olvidéis de visitar esta casa. Calle del Torno, 44, Valencia.

### Se venden

dos magníficas máquinas de vapor con sus calderas, marca "Alexandria" y "Cruz", de 30 y 30 caballos efectivos respectivamente, se venden baratísimas, por aumento de fuerza.

Razón: Amatller, Mauresa, 10, Barcelona.

### Puldor y aprendiz

se necesitan en el taller de Niquelados, calle de Gandía, 5.

### Gran Fábrica de Lunas

Espejos y cristales biselados, grabados y decorados

de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9

Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales a domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricómias. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 pías. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos.

Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Tendréis apetito, robustez, salud

— — — SI TOMAIS LA — — —

### SOLUCIÓN CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

### Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1914

EN RÓSTICA 1,50 pías. ENCUADERNADO 2 pesetas.

454 espléndidos regalos. Lotería gratis EN EL núm. 28.657.

550 páginas de texto. = 1.000 grabados. = 10 mapas.

En Provincias, 0,50 más para gastos de franqueo y certificado.

### Anuncios, impresos y encuadernaciones

Se reciben encargos

en la calle de Adresadors, núm. 2, bajo

(junto a la calle de Escorial)

### El Pueblo

Diario Republicano

Precios de los anuncios

En primera plana. . . . . por línea. 0'50

En segunda . . . . . 0'15

En cuarta . . . . . 0'05

Gacetas. . . . . 0'40

Edictos y Avisos corporacionales. . . . . 0'50

Romilidos, a precios convencionales.

### ANUNCIOS

Se reciben toda clase de encargos de anuncios para la Prensa local y de fuera de Valencia.

### IMPRESOS

Se hacen con mucha economía toda clase de impresos comerciales, talonarios, tarjetas, listas de visita, prospectos, etc.

### GRABADOS

También se hacen toda clase de clichés y litografiados a precios muy baratos.

### Encuadernaciones

de todas clases, por lujosas que sean y a precios económicos.

Durante la noche se reciben los encargos en la imprenta de este periódico, dirigiéndose a los Sres. Canet y Sanchis.

### ¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

### Costanzi

Únicos de éxito seguro para el tratamiento del Venéreo - - Sífilis - - Anemia

Alivio al primer día. Curación total y rápida

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que no habiendo podido curar nunca, lo han conseguido gracias a estos maravillosos medicamentos COSTANZI, recobrando la salud y dando por ello las más significativas muestras de gratitud y agradecimiento. Estos medicamentos están compuestos de sustancias completamente inofensivas a la naturaleza y que contienen los principios de la vida y salud, a diferencia de otros preparados similares que modernamente se han querido lanzar al mercado y que pueden producir grandes trastornos en el individuo.

Los Confitos Costanzi curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Clapote y Catarras de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantizado, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos COSTANZI, pías. 5. Doble dosis, pías. 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, goma miliar, sífilis, etc.; es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad y que, usándola a tiempo, puede evitarse. Un frasco Inyección COSTANZI, con la debida explicación, pías. 4. Doble dosis, 8.

El Roob Antisifilítico Costanzi insperchillo depurativo de la sangre, infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatocitos, albuminuria, escrofula, raquitismo, linfatismo, fíebras demoradas, esterilidad, etc. Un frasco Roob COSTANZI, con la explicación pías. 4. Doble dosis, 8.

El Elixir Nutro-Musculina Costanzi es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, delirios, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, palpitaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia etc. etc. Un frasco Elixir COSTANZI, con la debida explicación, pesetas 7.

Agente general para España: GRAU YGLADÁ, Pasaje Escudillers, 3

PUNTOS DE VENTA: En VALENCIA, Farmacia Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70; en la farmacia de D. C. López Moreno, San Vicente, 17, y en la farmacia de D. A. Gamir, S. Fernando, 24. Consultas médicas, costando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio Médico.

3, Pasaje Escudillers, 3. 1.ª—BARCELONA

# GUIA COMERCIAL DE VALENCIA

<b>Abogados</b> Federico Caballer. Tapinería, 5 y 7. Luis Bruguera. San Vicente, 41.	<b>Arca para caudales</b> Enrique Matall. Poeta Querol, 10 y 12.	<b>De los E. Unidos.—Colón, 80.</b> De Bolivia.—Gran Vía, F. B. A. Del Brasil.—Luis Vives, 1. De Colombia.—Colón, 36. De Costa Rica.—Derechos, 2. De Cuba.—P. Cisneros, 6 entlo. De Chile.—Caballeros, 57. Del Ecuador.—Caballeros, 20. De Guatemala.—Alameda, 8. De Haití.—P. Emilio Castelar 14 De Honduras.—Horno S. Nicolás, 7. De Méjico.—Pío de la Cruz, 21. De Mónaco.—Libertad, 107. De Nicaragua.—Horno S. Nicolás, 7. Del Panamá.—Peris y Valero, 40 Del Paraguay.—Pintor Sorolla, 39. Del Perú.—Lonja, 4. De la Argentina.—Alameda, 5. De la R. Dominicana.—D. Juan de Austria, 21. De la R. de Liberia.—P. Valero, A. P. De la R. de San Salvador.—Pl y Margall, 31. Del Uruguay.—Gran Vía, H. De Venezuela.—Lauria, 37.	<b>Antonio Camoín.—Peris y Valero, 85.</b> Juan Domingo Carles.—Conde Pestagua, 5, Grao. Cola y Maycas.—Libertad, 10, Grao. Estefanía y Durrús.—Sorní, E. P. Compañía Valenciana de Navegación.—Luis Vives, 4; Colón, 68; Peris y Valero, 3. Juan Domingo.—F. Comercio F. Viuda é hijos de Duart.—Llano del Remedio, 10. Alfredo Falcombridge.—Colón, 80. Francisco García.—Baños de Caro, G. Quinzá hermanos.—Colón, 70. Lillo hermanos.—Muelle Poniente, 26, Grao. Mac Andrews y compañía.—Llano del Remedio, A. G. M. Manglano.—S. Vicente, 157. Viuda de Nogués.—Sorní, 2. Feñera hermanos.—Chapa, 19, Grao. Reig y Gil.—Muelle, 10, Grao. Requena é hijos.—Colón, 82. Ries y Compañía.—Colón, 72. J. J. Sister.—Mayor, 11, Grao. Taball y compañía.—Gran Vía, J. M.	<b>Escocés.—Pascual y Genis, 17, y Lauria, 16.</b> La Florida.—Contramuelle, G, Grao. Fornos.—Embajador Vieh, 15. Habana.—Pintor Sorolla, 2. Poeta Querol, 13. León de Oro.—P. Mariano Benlliure, 6 y 7. Munich.—Peris y Valero, 2. Paz.—Peris y Valero, 28. Oriente.—Alfredo Calderón. Sport.—Peris y Valero, 46. Universal.—Pintor Sorolla, 5. Royalty.—P. y Genis y Barcos.	<b>Cal y Cemento</b> José Moreno.—Arrancapinos, 14	<b>Calderías</b> Hijos de Manuel María Gómez.—Contramuelle y Baños Caro.	<b>Cristalerías</b> J. Prat.—Colón, 7 y 9.	<b>Dentistas</b> Aurelia Cavazzuti.—Peris y Valero, 5. José Rey.—Bareas, 3.	<b>Droguerías</b> El Águila.—Sres. Arnau y Reig, Bajada S. Francisco y S. Vicente, 77.	<b>Escritores</b> F. Sempere y Comp.ª, Germanías, F. S. Colección de libros populares a una peseta tomo. Obras de Blasco Ibáñez.	<b>Fondas y Hoteles</b> Gran Hotel Colón.—Moratín, 2. Grand Hotel.—San Vicente, 2. Gran Hotel de Oriente.—San Vicente, 84.	<b>Máquinas de coser</b> Singer.—P. Reina, 2. Villanueva é Izquierdo.—D. Juan Austria, 28. Narciso Mercé.—Exarcha 28 y 28. Modas (sombreros señora)	<b>Peluquerías</b> Matías Orquín.—P. Emil O. telar, 10. José M.ª Muedra.—Avellaná, Vicente Femenia.—Corregería, J. Izquierdo.—Pascual y Genis.	<b>Planohadores</b> Antonia Sans.—Corset, 19.	<b>Religiosas</b> Mariano Pérez.—S. Vicente, 10.	<b>Sastres</b> Tomás Guillén.—Campana, 18, pral. Antonio Hernández.—S. Vicente, 122, pral. José García.—S. Vicente, 128, pral.	<b>Notarios</b> Juan Bautista Roch Centelles.—En Bou, 9. Pascual Soriano Hoca.—Mar, 28 y 30.	<b>Ordnarios de la Región</b> De Carcagente.—Vicente Crespo Vargues, Fuentes, 5, 7 y 9.	<b>Palmasoras</b> María Bernal.—Adresadors, 2, bajo. Blena Ripollés.—Cuarte, 13, bajo, 3.ª.	<b>Librerías de Lango</b> M. guel Malesa.—Sangre, 17.
--	---	--	---	--	---	---	---	---	---	---	---	---	--	--	---	---	--	--	---	--

Para la inserción de estos anuncios se reciben encargos en la Administración de este periódico